

Epidemiología del CHC: Influencia patogénica de la enfermedad metabólica en el desarrollo de CHC. ¿cambiará el espectro de la enfermedad? Poblaciones de riesgo y estrategias de detección precoz

Dr. Rafael Bañares

Puntos Clave

- El hepatocarcinoma es la neoplasia primaria hepática más frecuente y la segunda causa de muerte por cáncer en el mundo.
- Existe un infraregistro de hepatocarcinoma por la menor comunicación de casos extrahospitalarios y la ausencia de datos histológicos confirmatorios.
- El hepatocarcinoma sobre esteatohepatitis no alcohólica es la tercera etiológica en frecuencia detrás del virus C y el alcohol.
- Las alteraciones metabólicas (obesidad y diabetes) son factores favorecedores del desarrollo de cáncer en todas las etiológicas (víricas y no víricas).
- Más de un tercio de los casos de hepatocarcinoma en pacientes con esteatohepatitis no alcohólica se desarrollan sobre un hígado no cirrótico.
- La valoración de la hipertensión portal (trombopenia, elastografía, hemodinámica portal) podrían seleccionar a los pacientes en riesgo de desarrollar hepatocarcinoma.
- La ecografía hepática cada 6 meses es el método de cribado recomendado en pacientes en riesgo de hepatocarcinoma.
- Preguntas sin resolver:
 - Seguimiento de pacientes VHC F3-F4 tras RVS
 - NASH no cirróticos. ¿Anticipar el screening?
 - Procedimiento para screening en pacientes NASH.
 - ¿Es homogénea de la ecografía?

ORGANIZA: